

Bergtour Drei Schwestern



Tourenleiter: Migg Wohlwend

Anzahl Teilnehmer: 10

Datum, Ziel: Samstag, 19. September 2009, Kuhgrat, 2123 m.ü.M.

Talort: Schaan, 450 m.ü.M.

Abmarsch .. Rückkehr: 08:00 Uhr Gaflei ab.. 16:00 Uhr Planken an

Pausen: 5-6 mal 15 min.

Anreise mit: 4 Autos

Abfahrt in Altstätten: 06:30 Uhr

Tourenbericht: Nach der Begrüssung aller Teilnehmer in Schaan setzen wir uns in den Bus nach Vaduz/ Triesenberg / Gaflei. Von der Bushaltestelle ging es gleich über einen Bergweg durch einen schönen Nadelwald aufwärts zum Einstieg des Fürstensteiges.



Eine imposante, bizarre Felslandschaft erwartete uns dort.



Nachdem wir den Fürstensteig passiert hatten, zeigte sich das nächste Ziel, der Kuegrat auf 2123 m.



Hier oben genossen wir den Tiefblick auf Liechtenstein und das Rheintal sowie die Fernsicht auf die Berge des Glarner Landes, die an ihren markanten weißen Firnhauben gut zu erkennen waren, sowie auf das Rätikon und die Gipfel in ganz Vorarlberg.



Vom Kuegrat ging der Weg nun wieder ein Stück weit bergab, um zum Garsellakopf hinüber zu gelangen. Trittstufen und Drahtseile erleichterten auch hier wieder das Vorankommen. Oben am Gipfel bot sich wieder ein tolles 360° Panorama und auch der Blick zurück auf den Kuegrat.



Im Norden war dann schon der letzte Gipfel des Tages in Sicht, die hinterste der "Drei Schwestern"



Dort oben angekommen, kamen die beiden anderen Schwestern in den Blick, die aber Kletterer vorbehalten sind. Im Hintergrund war unser Rheintal und der Bodensee zu sehen.



Unten am Weg in das Rheintal lockte uns das Berggasthaus Gafadurahütte. Wir machten uns also an den Abstieg, der ein Stück weit noch einmal erhöhte Konzentration erforderte.



Zwei kleine Felsstufen mussten wir dabei, nachdem ich die Stöcke im Rucksack verstaut hatte, über Leitern überwinden, was aber kein Problem darstellte.



Von der Gafadurahütte gelangt man dann durch den Wald in ca. 1 Std. 15 Minuten nach Planken, von wo Migg sein Auto parkiert hatte und die Fahrer unserer Autos nach Schaan chauffierte. Zurück in Planken liessen wir die Wanderung im „Hirschen“, ausklingen, verabschiedeten uns und kehrten ins Unterland zurück.

Teilnehmer: Bertrand Anke, Frei Eveline, Graf Barbara, Hauser Ami und Peter, Hösli Armin, Schlachter Oskar, Städler Roland, Wohlwend Erika und Migg

Fotos: Aus dem Internet, von Peter alias summit

Tourenbericht: Roland Städler und Peter alias summit